
Deutsch 1 LC-6310       Herbst 2022 

3. Meeting am Montag, 12. September 
 

1. Starke Verben 
sprechen = to speak   die Sprache, -n language 
ich spreche  wir sprechen 
du sprichst  ihr sprecht 
er/sie/es spricht sie/Sie sprechen 

 
The verb “sprechen” is a so called “strong verb”. That means it is irregular. Regular verbs are 
called “weak verbs”, they obey the rules ; ) 

 
Kleingruppe:  
 Wie geht’s? Danke, gut, und Dir? 

Welche Sprachen sprechen Sie? / Welche Sprachen sprecht ihr? 
Welche Sprachen sprichst du? 
Ich spreche Deutsch, Finnisch, Englisch und ein bisschen Schwedisch.  
 - Und Sie / du / ihr? 
Sprechen Sie Russisch? Sprichst du Spanisch? Japanisch, Chinesisch, Italienisch? 
Ich kann ein bisschen Französisch. I can speak some / a bit French. 
ein bisschen = a bit   (say: biss –chen) 
Ich spreche kein Spanisch. I don’t speak Spanish. 
Ich möchte Spanisch lernen! I would like to learn Spanish. 
 

     * 
 

2. Satzbau  Word order Seite 35 

 
A. In a German main clause (päälause) the verb with personal ending is always on position II. 
The subject is as close as possible, either before (Position I) or after the verb (Position III). 

 Ich   fahre  heute nach Helsinki. 
 Heute      fahre  ich nach Helsinki. 
 Nach Helsinki   fahre  ich heute. 

“Position” does not always mean “word”. A position (or grammatical function) can contain 
several words or a whole subordinate clause: 

 Meine Freunde und ich fahren heute nach Helsinki. 
 Ich fahre heute nach Berlin, denn ich habe da einen Termin. 

 
B. Fragesätze questions (Seite 36) 
In exercise 7a question 6 is a negative question. 
Note: The positive answer to a negative question is doch (instead of “ja”) 
Bist du keine Finnin / Finne? +  Doch, ich bin Finnin / Finne. 
   -   Nein, ich bin keine Finnin / kein Finne. 
Lernst du kein Deutsch? Don’t you learn German? 
Sprichst du kein Englisch? Finnisch? 
Ist das Wetter nicht super?! Isn’t the weather great? 



Studierst du nicht an der Aalto-Uni? Are you not studying at Aalto? 
Kannst du Deutsch (sprechen)? Do you speak (= can you speak) German? 
Trinkst du gerne Tee? Do you like to drink tea?  
Trinkst du lieber Tee oder Kaffee? Do you prefer tea to coffee? 
Ich trinke lieber Kaffee. I prefer (to drink) coffee. 
Wie viele Tassen trinkst du am Tag? How many cups you drink per day? 
Etwa 4 bis 7 Tassen. about… 
Wie trinkst du deinen Kaffee? Mit Milch und Zucker? How do you drink your coffee? With milk 
and sugar? 
Hafermilch? kauramaito 
Ich trinke meinen Kaffee am liebsten schwarz.  I like most of all to drink my coffee black. 
mit oder ohne with or without 
Was darf es sein? Mitä saisi olla? 

- Ich möchte eine Tasse Kaffee, bitte. I would like a cup of coffee, please. 
- Mit Sahne, bitte. with cream 
- Ich hätte gerne eine Kanne grünen Tee / Kräutertee. green tea / herb tea 
- Mit Rum und Zitrone, bitte. rum and lemon 

 
 

 

3. Bestimmter und unbestimmter Artikel 
 

 Das ist ein Apfel. Der Apfel ist rot. 

 

 Das ist ein Glas. Das Glas ist voll. 

  Das ist eine Banane. Die Banane ist lecker. 

 

    Das sind Tiere.  Die Tiere sind zahm (tame). 
das Tier, -e 
 
Negation: ein > kein eine > keine 

 

   Das ist keine Pfeife. 

 
Masculin and neuter nouns:  ein > kein 



Das ist kein Mercedes.  
der / ein Mercedes (all car brands are masculine) 

Meine Mutter hat kein Haus. My mother does not have a house. 

das / ein Haus 

   
 Nominativ positiv negativ 

Maskulin: der Apfel Das ist ein Apfel. Das ist kein Apfel. 

Neutrum: das Buch Das ist ein Buch. Das ist kein Buch 

Feminin: die Frage Das ist eine Frage. Das ist keine Frage. 

Plural: das Original, -e Das sind Originale. Das sind keine Originale. 

 
Feminine and plural forms are often the same (think of the meaning of “sie”): 
 (eine) > keine       
die / eine Tante Ich habe keine Tante in Amerika. I do not have an aunt in America. 
die Haustiere  Ich habe keine Haustiere. I do not have pets. 

 
 
Indefinite expressions 
Some nouns do not usually need an article word in Singular either, e.g., uncountable, or 
abstract words: 

 
die Zeit time  Ich habe Zeit.    / Ich habe keine Zeit. 
das Glück luck  Er hat Glück.    /     Er hat kein Glück. 
das Bier   Ich trinke Bier.  / Ich trinke kein Bier! 
der Kaffee  Sie trinkt Kaffee.  / Sie trinkt keinen Kaffee. 

 

Nominativ Akkusativ Dativ Genitiv 
Masculine nouns in accusative:  
 einen > keinen  Ich habe keinen Hund. I do not have a dog. 
Neuter, feminine and plural do not have an accusative ending. 

 
 
Kleingruppe: 

Dialog 11 (S. 40) 
Österreich-Quiz (S. 42) 

Hast du ein Haustier? einen Hund? (< der Hund dog) Hast du ein Auto?  
Hast du ein Fahrrad? (> das Fahrrad bicycle) 

Hast du einen Computer? (< der Computer)  

Hast du eine Kamera? Hast du eine Katze? (< die Katze cat)  

Hast du einen Termin? (< der Termin appointment) Hast du eine Deadline? 
Trinkst du gerne Bier / Wein / Saft / Milch / Wasser / Rotwein / Weißwein? 
Nein, ich trinke keinen Wein / kein Bier / keine Milch. 
Nein, ich trinke nicht gerne Alkohol. 



Ich trinke lieber Schnaps als Wein. I prefer … to… 
Trinkst du Lieber Tee oder Kaffee? 

     *   
Plenum: 

Lektion 3 
Wie heißt die Hauptstadt von Österreich? 
Wer ist der bekannteste Österreicher? most known 
Welche Sprache spricht man in Österreich? 
Wie viele Einwohner hat Österreich? inhabitants 

Warst du schon mal in Österreich? Have you ever been to Austria? 
Nein, leider noch nicht. No, unfortunately not yet. 

  Ja, schon oft. Yes, already often. 
  Ich war einmal da. I’ve been there once. 

Was ist typisch österreichisch? What is typical Austrian? 

 Mehlspeisen flour-based dishes, Mozartkugeln, hohe Berge high mountains, Musik 
 Wintersport, Gemütlichkeit cosiness, Höflichkeit politeness 

 
Sprechen wir mal! (S. 45) 
Wie findest du die neue Bibliothek? What do you think about the new library? 

  Ich finde sie toll, chaotisch. 
  Ich mag sie (sehr). Ich mag sie nicht. I like her (very much)  
Wie findest du das Buch?   Ich finde es ganz okay quite ok. Ich finde es zu 
teuer! too expensive 
Wie findest du das Wetter heute?   
Wie findest du diesen Seminarraum? this seminar room - Ich finde ihn nicht schlecht. 

- Finde ich auch. I think so too.  
Magst du mich? Do you like me? Dein Studium? your studies? 
Magst du das Essen in der Mensa? Do you like the food in the uni café? 

- Ja, ich mag es ganz gerne. I quite like it. Ich mag es nicht. I don’t like it. 
- Ich finde es gut. 

 
Du hast recht. You are right  
das Recht right 
right or wrong richtig oder falsch 
 
Das Wetter 
 
Kleingruppe: 

Wie ist das Wetter heute? 
Wie viel Grad sind heute (in Espoo, in Oulu, in Berlin, in Wien…)? 
  
Verneinung (kieltosanat) fill in missing words, work together 
Übung 4 (S. 48-9) 

      * 
  
Hausaufgaben  

• Lernen Sie die neuen Wörter auf Seite 44-45  



• Machen Sie die Übungen 1 – 4  
• Lesen Sie die Grammatik-Seiten im Buch (and fill in missing lines / words), S. 48 + 51  
• Machen Sie die Übungen 8, 9, 11  
• Machen Sie die interaktiven Übungen in MyCourses (Lektion 3)  
• … and all other exercises / material you have time to do 
• Make a video recording (> Assignment in Lektion 3)  


